

En el Pabellón del Bicentenario de Las Piedras, ante una nutrida concurrencia política y empresarial, Pintado aseguró que todos los partidos políticos y las organizaciones sociales comparten la idea de trabajar mancomunadamente para impulsar la logística en el país, como instrumento fundamental con vistas a un mayor desarrollo en todos los niveles de la economía.

El Ministro saludó el apoyo recibido por el Banco Interamericano de Desarrollo para llevar adelante esta idea, reconociendo a su Representante en el Uruguay, Tracy Betts, los esfuerzos realizados en tal sentido. También agradeció al Intendente de Canelones, Marcos Carámbula, presente en el acto, al subsecretario del MTOP, Pablo Genta y a los Directores Nacionales de su cartera que lo acompañaron en el evento.

En la presentación del proyecto, Pintado destacó que, estudiando los programas de los partidos políticos, se encontró que en todos los casos se insistía en la necesidad de potenciar al Uruguay como polo logístico regional para la llegada y salida de mercaderías y personas.

“La logística es el puente entre la producción y el mercado y sobre esa base comenzamos a trabajar en esta iniciativa, extendiendo la convocatoria a los empresarios y trabajadores, con quienes también encontramos coincidencias en estos temas”, indicó.

El Secretario de Estado explicó que a partir de julio los debates se focalizarán en seis comisiones que abordarán los siguientes temas:

1. Desafíos de la conectividad para la producción nacional. Cómo anticiparnos eficientemente a los escenarios futuros.

2. Uruguay como Centro de Distribución Regional. Caracterización de valores diferenciales que identificarán los servicios ofrecidos para el tránsito de bienes y personas.

3. ¿Cómo mantener y desarrollar nuestra competitividad portuaria en la región? Oportunidades y amenazas.

4. Promoción del cambio cultural en los usuarios de la red vial, condiciones de trabajo, convivencia en el transporte y seguridad vial.

5. Accesibilidad y transporte para pequeños centros poblados y ámbito rural. Impactos sociales derivados del desarrollo de la infraestructura nacional.

6. La agenda del desarrollo nacional, infraestructura y resiliencia ambiental. El transporte sustentable.

Cerrando su presentación, Pintado se mostró confortado por la respuesta lograda en los distintos niveles de la sociedad y expectante por los resultados que arrojarán estos trabajos, convocando entonces a “proponer, debatir y acordar”.

Compromiso político

La ceremonia continuó con los mensajes de los representantes de las cuatro colectividades políticas con representación parlamentaria, quienes coincidieron en la necesidad de trabajar con ese horizonte, comprometiendo su participación en este esfuerzo.

El diputado Jorge Pozzi, en representación del Frente Amplio, destacó la importancia de esta convocatoria y señaló que un problema impensado hace 10 años es la capacitación de los recursos humanos. Agregó que la producción energética está dentro de los temas a evaluar, como también la reconfiguración del sistema de transporte y las trabas internacionales a la puesta en marcha de la hidrovía.

El Presidente del Directorio del Partido Nacional, el senador Luis Alberto Heber, ubicó la discusión en términos geopolíticos. Observó que Montevideo está en un punto central para postularse como salida al mar de una región que concentra el 80% de la producción sudamericana. Heber consideró que este diálogo debe realizarse junto a empresarios y trabajadores, para dar “estabilidad, certeza, dirección y rumbo” al Uruguay del año 2030, objeto de la convocatoria.

Por su parte, el Secretario General del Partido Colorado, el senador Ope Pasquet, subrayó la necesidad de reflexionar por un Uruguay integrado y articulado a la región y el mundo, por lo que los colorados suscribirán a la convocatoria. Además, indicó que los problemas señalados para debatir en los grupos son fuertes debates instalados en la actualidad, como la financiación y la relación con el medio ambiente.

Finalmente, el representante del Partido Independiente, Daniel Radío, destacó que el país recorre un momento excepcional, pero reconoció fuertes vulnerabilidades para el crecimiento como el cambio de la moneda, la dependencia con Brasil, los peligros inflacionarios y la calidad de la exportación, orientada al sector primario de actividad. Reconoció el esfuerzo del gobierno por organizar esta convocatoria y comprometió el respaldo de su partido.

Fuente: MTOP (21/06/11)